
市委统战部传达学习
市委十届十一次全会精神

本报讯 近日，市委统战部召开全体人员会议，传达
学习市委十届十一次全会精神。市政协副主席、市委统战
部部长张贵龙参加会议并讲话。

张贵龙要求，统战系统要深刻领会把握全会精神，大
力弘扬“崇文尚德，求实创新”高邮精神，围绕我市“十三
五”发展总体指导思想和各项目标要求，找准服务发展的
切入点，高屋建瓴地谋划全市统一战线工作，以“三严三
实”的要求创新开展工作，全面构建我市大统战工作格
局，凝聚社会各界智慧和力量，为“迈上新台阶，建设新高
邮”提供广泛力量支持。 金林 晓莉
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（上接一版）全力推进“四城同创”、着力补齐创建短板、奋
力积累生态财富、大力推动集约发展，推进绿色发展；五
是突出城乡统筹，完善基础设施、构建宜居城市、打造特
色小镇、建设美丽乡村，推进协调发展；六是突出民生改
善，全面推进社会保障普惠化、加快推进公共服务均等
化、积极推进社会治理现代化，推进共享发展。

潘学元还就加强政府自身建设提出了具体要求。他
说，新一轮五年的宏伟目标，对政府工作提出了新的更高
要求。面对新形势、新任务和人民群众新期盼，我们将秉
承“为民、务实、清廉”的施政理念，坚持依法行政、为民执
政、从严执政，以改革创新精神加强政府自身建设，在更
高起点上开创政府工作新局面。

潘学元最后号召全市上下在中共高邮市委的领导
下，团结和依靠全市人民，继往开来，坚韧不拔，奋力拼
搏，勇往直前，为迈上新台阶、建设新高邮而努力奋斗！

会上，市发展和改革委员会作《高邮市国民经济和社
会发展第十三个五年规划纲要（草案）》的说明；市发展和
改革委员会、市财政局还分别以书面形式作《高邮市
2015年国民经济和社会发展计划执行情况与 2016年计
划草案的报告》《关于 2015年预算执行情况和 2016年预
算草案的报告》。

不是市十四届人大代表的市政府负责人，市政府组
成部门主要负责人，市委市政府工作部门、市直属单位和
经济开发区、城南经济新区、湖西新区主要负责人，市人
民法院副院长，市人民检察院副检察长；不是市十四届人
大代表的市人大常委会委、办、室负责人，乡镇党委书记、
乡镇长、部分人大主席、副主席及驻邮部队负责人；曾经
担任过市委、市人大常委会、市政府领导职务的离退休老
同志等列席会议。列席会议的还有：出、列席市政协十二
届五次会议的全体同志。 管玮玮

市十四届人大五次会议
计划审查委员会举行第一次会议

本报讯 11日下午，市人大常委会副主任、市十四届
人大五次会议国民经济和社会发展计划审查委员会主任
委员王永海主持召开市十四届人大五次会议计划审查委
员会第一次会议，对市政府提交大会的《高邮市 2015年
国民经济和社会发展计划执行情况与 2016年计划草案
的报告》进行审查。

审查过程中，大家讨论热烈，畅所欲言，对我市 2015
年国民经济和社会发展计划执行情况予以肯定，一致认
为达到了预期目标，并对 2016年计划草案提出了积极性
意见和建议。 陆业斌

市发改委主任杨向东在国民经济和社会发展计划工作书面报告中说———

协调推进稳增长 促创新 调结构 惠民生
本报讯 11日上午，市发改委主任杨

向东受市人民政府委托，向市十四届人大
五次会议书面提交了《高邮市 2015年国民
经济和社会发展计划执行情况与 2016年
计划草案的报告》。

杨向东在报告中说，2015年，全市上下
大力弘扬“崇文尚德、求实创新”高邮精神，
紧紧围绕建设“强富美高”新高邮的目标，
适应新常态，激发新活力，把握新机遇，突
出抓好“重大项目攻坚年、四城同创突破
年、民生幸福推进年、市民素质提升年”各
项重点工作，较好地完成了市十四届人大
四次会议确定的各项目标任务。预计全市
实现地区生产总值 490亿元，增长 10.5%，
完成年度计划的 105%；三次产业结构调整
为 14.6：44.4：41；公共财政预算收入 33.2

亿元，增长 13.4%，完成年度计划的 102%；
完成固定资产投资 395.7亿元，增长 18%，
完成年度计划的 100%；注册外资实际到账
6021万美元，完成年度计划的 120%；实现
出口总额 4.07亿美元，增长 5.3%，完成年
度计划的 102%等。

杨向东在报告中提出了 2016年国
民经济和社会发展计划主要目标安排。
具体为：地区生产总值可比价增长 9%至
9.5%，其中服务业增加值增长 10%；公
共财政预算收入增长 10%至 10.5%；固
定资产投资增长 15%；社会消费品零售
总额增长 10.5%；注册外资实际到账
6000万美元；出口 4.1亿美元；农村居民
人均可支配收入增长 9.5%；城镇居民人
均可支配收入增长 9%；年末城镇登记失

业率控制在 2.5%以内；居民消费价格指
数低于全省平均水平；节能减排全面完
成省市下达目标。

杨向东在报告中说，2016年国民经济
和社会发展将按照市委确定的“稳中有进、
创新发展”工作总基调，抓好去产能、去库
存、去杠杆、降成本、补短板等重点任务，协
调推进稳增长、促创新、调结构、惠民生和
防风险等各项工作，牢牢把握经济社会发
展的主动权。着力推进结构转型升级，打造
产业发展新格局；着力推进重大项目建设，
打造经济增长新支撑；着力推进创新驱动
战略，打造综合改革新高地；着力推进绿色
革命，打造生态文明新高邮；着力推进基本
公共服务，打造民生福祉新家园。

殷朝刚

“十三五”规划纲要（草案）提交人代会审议———

坚持“五个发展”建设“强富美高”新高邮
本报讯 11日上午，市发改委主任杨

向东受市政府委托，向市十四届人大五次
会议作《高邮市国民经济和社会发展第十
三个五年规划纲要（草案）》的说明，并提交
会议审议。

“十三五”规划纲要（草案）的指导思
想是：贯彻落实中央、省、市一系列会议和
讲话精神，大力弘扬“崇文尚德、求实创
新”高邮精神，以“迈上新台阶、建设新高
邮”为总要求，坚持创新发展、协调发展、
绿色发展、开放发展、共享发展，加快建设

“经济强、百姓富、环境美、社会文明程度
高”的新高邮。

“十三五”时期经济社会发展目标：经
济综合实力显著增强。到 2020年，全市提
前实现地区生产总值比 2010年翻一番的
目标，达 720亿元以上，年均增长 9%左
右，人均地区生产总值达 10万元；公共财
政预算收入达 50亿元以上，年均增长
10%以上；科技进步贡献率达 65%.百姓富
裕程度显著提升。到 2020年，城乡居民收
入提前实现比 2010年翻一番，城镇居民
人均可支配收入达 4.6万元，农村居民人
均可支配收入达 2.5万元,城镇登记失业
率控制在 2.5%以内。城乡基本社会保险
覆盖率达 99%以上。生态环境质量显著改

善。到 2020年，单位地区生产总值能耗降
低 18%，完成省下达目标任务，空气质量
达到二级标准天数比例大于 72%，水功能
区水质达标率 100%。社会文明程度显著
提高。到 2020年，全市法治建设满意度达
95%以上，城乡和谐社区建设达标率达
98%以上。

“十三五”时期经济社会发展的主要任
务：实施创新驱动战略；推进经济转型升
级；推进新型城镇化和城乡发展一体化；推
进美丽高邮建设；全面深化改革，打造开放
高邮；加强基本公共服务体系建设；建设文
化高邮。 殷朝刚

市财政局局长许明在财政工作书面报告中说———

开源节流 聚财管财 惠及民生 稳健发展
本报讯 11日上午，市财政局局长许

明受市人民政府委托，向市十四届人大五
次会议书面提交了《关于 2015年预算执行
情况和 2016年预算草案的报告》。

许明在报告中说，2015年，全市财政工
作积极作为，主动作为，全力以赴稳增长、
惠民生、防风险，较好地完成了市十四届人
大四次会议确定的预算任务。全市完成公
共财政收入 332443万元，增长 13.4%，其中
税收收入 273566万元，增长 13.8%。

就 2016年财政预算草案，许明在报告
中说，2016年全市公共财政收入 365700万

元，增长 10%。如何完成这一目标任务？许
明在报告中说，将围绕市委、市政府工作目
标，深化改革，锐意进取，开源节流，增收节
支，进一步提升财政预算管理水平，确保完
成全年财政预算任务。全面深化改革，打造
发展财政，实施财政资金跟踪问效，加强绩
效评价结果应用；坚持依法理财，打造法治
财政，严格执行新《预算法》、改进预算控制
方式、硬化预算支出约束、全面清理财政专
户；狠抓增收节支，打造民生财政，按照“守
住底线、突出重点、完善制度”的原则，切实
履行公共财政职能职责，优先保障和改善

民生；规范债务管理，打造稳健财政，进一
步加强债务管理，加快建立规范的地方政
府举债融资机制，鼓励社会资本参与城市
基础设施等有一定收益的公益性事业投资
和运营。

许明在报告中说，2016年，全市财政工
作将按照创新、协调、绿色、开放、共享五大
发展理念，切实抓好增收节支、民生保障、
财税制度改革等重点工作，努力为建设“强
富美高”新高邮提供财力支撑和保障。朝刚

深入贯彻落实市委十届十一次全会精神

人代会首次使用电子表决器
本报讯 市十四届人大五次会议昨开幕，记者在采

访中发现，本次人代会的会议现场首次采用了电子表决
器。代表们纷纷表示，电子表决方式更加民主、更为便捷，
更能充分表达人大代表的意愿。

10日下午，市十四届人大五次会议举行预备会议
时，记者即在现场看到，每位代表的座椅旁边都放有一个
电子设备，不少代表落座后就开始研究“新武器”怎么用。

“新武器”其实是一个类似遥控器的无线电子表决器，上
面有三个按钮，分别代表“赞同”“否决”和“弃权”。在需要
行使表决权时，代表们只要通过电子表决器进行表决，系
统当即就会显示出表决结果，快捷又准确。

“将原先的举手表决变为电子表决，看似一个小小的
转变，但需要很大的勇气。”市人大一位工作人员向记者
坦言，由于是首次采用电子表决系统，鉴于会场条件，本
次人代会只在全体会议时采用电子表决方式。管玮玮
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